



Wir wünschen allen
eine schöne
Vorweihnachtszeit,
frohe und besinnliche
Weihnachten
und einen
guten Start
ins neue Jahr!

Informationen der Schulleitung

Heute erscheint der letzte Newsletter des ersten Halbjahres 2022/23.

Der Advent ist eingeläutet und unser Weihnachtsbaum steht wieder auf dem Schulhof. Haben Sie sich schon einmal gefragt, woher er kommt ?????

Herr Habekost, ein ehemaliger Lehrer unserer Schule, organisiert in jedem Jahr mit einigen Schülern und Herrn Fuhl, dass ein schöner Baum aus dem „Mascheroder Holz“ von Bauer Heinrich Pape gefällt und mit einem Traktor hierher gebracht wird. Es ist eine langjährige Tradition. Eigens dafür wurde vor Jahren sogar eine Kernbohrung auf dem Schulhof gemacht, damit der Baum allseits sicher und standfest bleibt.

Und....

...wir sind die einzige Schule, die solch einen schönen Baum in der Adventszeit auf dem Schulhof hat !



JFK Aktuell

Schuljahr 2022 / 2023

Hier die Fotos:



Der schönste Baum wird ausgesucht ...



... und auf dem Schulhof aufgestellt.

Die Schule konnte zum Einstellungstermin 01.02.23 zwei Stellen ausschreiben. Das Besetzungsverfahren ist in vollem Gange und zum Zeitpunkt des Erscheinens noch nicht abgeschlossen. Im Februar- Newsletter erfahren Sie Genaueres.

Ich erinnere noch einmal daran, dass in unserer Schule die gesamte Kommunikation über ISERV läuft und dass immer noch nicht alle Elternhäuser ihren Zugang freigeschaltet haben. Alle Erziehungsberechtigten haben eine E-Mailadresse erhalten.

Am 27. Januar gibt es in der 3. Stunde die Halbjahreszeugnisse. Am 30.01. und am 31.01.23 ist unterrichtsfrei.



JFK Aktuell

Schuljahr 2022 / 2023

„Wo rohe Kräfte sinnlos walten.....“

In den letzten Wochen kommt es vermehrt zu sinnlosen Sachbeschädigungen und Zerstörungen einzelner Gegenstände. Sogar ein eigentlich „unkaputtbares“ Plexiglasbild wurde mutwillig zertrümmert. Tische, Stühle und sogar Bildschirme erleiden Schäden.

Da sich die Schuldigen nicht zu Erkennen geben, muss die Allgemeinheit die Schäden bezahlen. Wir möchten doch alle, dass unsere Schule auch ein Ort des Wohlfühlens ist. Was wird denn besser, wenn einige Schülerinnen oder Schüler völlig grundlos Dinge kaputtmachen?

News aus der Verwaltung

Erinnerung !!! Ab sofort sind **Krankmeldungen über unsere Homepage** möglich.

Klicken Sie oben in der Organisationszeile auf den Button „Krankmeldungen“. Es öffnet sich eine vorgefertigte E-Mail, in der Sie die geforderten Informationen eintragen und senden diese einfach ab. Bitte denken Sie daran, die **Klassenlehrkraft ins „Cc:“** zu setzen.

Weihnachtsgottesdienst

Am Mittwoch, 21.12.22, findet unser Weihnachtsgottesdienst statt. Da dies unser erster Weihnachtsgottesdienst ist, wollen wir ihn diesem Jahr zunächst in einem kleineren Rahmen durchführen.

Das heißt, es nehmen ausschließlich die Reli-Schüler:innen der Jahrgänge 5,7,9 und 10 teil.

News aus der Schulsozialarbeit

Das Projekt SCHLAU kommt demnächst zu uns in einzelne Klassen.

Das Aufklärungs- und Bildungsprojekt hat das Ziel im Rahmen eines Workshops Diskriminierungen und Vorurteile abzubauen. Es geht darum die Themen geschlechtliche Identitäten und sexuelle Orientierung, Diskriminierungserfahrungen sowie Vorurteile und Rollenbilder altersgerecht mittels verschiedenster Methoden zu bearbeiten und zu besprechen.

Weitere Informationen gibt es hier <https://braunschweig.schlau-nds.de/>



Buchtipps aus der Schülerbücherei

Das neu in der Bücherei eingetroffene Buch „Schule der Schatten – die lautlosen Kämpfer“ von Andreas Langer erzählt in fesselnder Weise, wie Nori auserwählt wurde, die geheime Schule der Schatten zu besuchen.

Zusammen mit drei anderen Kindern soll er, wie damals bereits sein Großvater, die Fähigkeiten eines echten Ninjas erlernen. Bei den ersten Lektionen geht es darum, „unsichtbar“ zu werden, dazu erlernen die Schüler:innen zum Beispiel unauffällige Fortbewegungsmethoden. Doch diese Fähigkeiten müssen sie viel früher als gedacht anwenden, um den Freund ihres Lehrmeisters zu retten [...]

Auf spannenden 224 Seiten werden dem Leser nicht nur bildlich die Ausbildungsinhalte eines Ninjas beschrieben, sondern auch die geheimnisvolle Stimmung an der Schule der Schatten übermittelt. Der packende Schreibstil von Andreas Langer ermöglicht ein flüssiges Lesen.



Dieser Band ist erst der Beginn einer vielversprechenden Ninja-Reihe und steht in der Bücherei für interessierte Leser:innen zum Ausleihen bereit.

Bildquelle: <https://www.thalia.de/shop/home/artikeldetails/A1060452341> (zuletzt besucht 16.11.22)

So isst die Welt ...

Willkommen in Deutschland!



Warum werden eigentlich in der Weihnachtszeit Plätzchen gebacken?

Diese Frage ist gar nicht eindeutig zu beantworten; es gibt mehrere Erklärungen.



Eine Theorie lautet, dass diese Tradition bis auf die Zeit vor Christi Geburt zurückgeht. So sollen die Kelten die Wintersonnenwende, die auf die Nacht vom 21.12. auf den 22.12. fällt, gefeiert haben. Grund hierfür war, dass in der dunklen und kalten Jahreszeit die zumeist abergläubische Bevölkerung Angst vor Geistern hatte. Durch ihre Opfergabe, die Plätzchen, wollten sie die bösen Geister milde stimmen. Daher lassen sich auch die Tiermotive, die bis heute als Ausstechformen erhalten geblieben sind, erklären.

Eine zweite Theorie geht auf die Zeit des Mittelalters zurück. Die für die Plätzchen benötigten Gewürze waren sehr teuer und für die Bevölkerung nicht erschwinglich. Die Klöster hatten jedoch die Möglichkeit Plätzchen zu backen, um sich auf die Weihnachtszeit einzustimmen und um Christi Geburt zu feiern. So wird erzählt, dass Mönche die Plätzchen an die Armen verteilten, wodurch Plätzchen zu etwas ganz Besonderem wurden.

Quelle: [Warum backen wir eigentlich Weihnachtsplätzchen? \(edeka.de\)](http://www.edeka.de)



Omas Vanillekipferl

Zutaten	Küchenutensilien
250 g gesiebttes Mehl 1 Msp. Backpulver 125 g Zucker 2 Pck. Vanillezucker 3 Eigelb 200 g Butter 125 g gemahlene Mandeln 1 Pr. Salz gesiebter Puderzucker zum Wälzen der Kipferl	1 Schüssel zum Kneten des Teiges 1 Schüssel zum Wenden der Plätzchen im Puderzucker Messbecher, Waage, Messer Blech mit Backpapier

So wird es gemacht...

1. Alle Zutaten zusammengeben und zu einem Teig kneten.
2. Den fertigen Vanillekipferlteig zu einer Kugel formen und zugedeckt an einem kühlen Ort eine halbe Stunde ruhen lassen.
3. Aus dem gekühlten Teig Stücke abschneiden und diese zu 1-2 cm dicken Rollen formen.
4. Davon wiederum nussgroße Stücke abschneiden und hübsche Kipferl formen (Bild).
5. Die Kipferl auf ein mit Backpapier belegtes Blech legen.
6. Bei 190° werden sie im vorgeheizten Backofen ca. 10 Minuten auf Sicht hell gebacken.
7. Nach dem Backen werden die noch warmen Kipferl vorsichtig vom Blech genommen und im gesiebten Puderzucker gewendet.

Vorsicht: Die Plätzchen brechen sehr leicht, wenn sie warm sind!



Fitness-Übung des Monats – Squat Jumps

Mit dieser Übung trainiert ihr nicht nur euren gesamten Unterkörper (Oberschenkel, Wade, Po), sondern verbrennt auch noch richtig viele Kalorien. Wie der Name schon sagt, handelt es sich bei den Squat Jumps, um eine Kombination aus Kniebeugen und einem Sprung.

Ausgangsstellung:

Ihr stellt euch etwas weiter als Schulterbreit hin. Die Füße zeigen ganz leicht nach außen.



Durchführung:

Als Erstes macht ihr eine Kniebeuge. Ihr müsst euch so kräftig aus der Kniebeuge drücken, dass ihr danach einen Sprung machen könnt.

Tipp: Für mehr Schwung, Arme mitnehmen.

Je nach Fitnesslevel kannst du 8 bis 12 Wiederholungen machen.

Quelle: <https://www.sonntagmorgen.com/fitnessuebung-fuer-zuhause> (besucht am 21.11.2022)